



Communiqué de presse

Vernier/Ostermundigen, le 3 avril 2024

75 ans de TCS Camping : de la simple tente au « glamping »

Le plus grand prestataire de camping de Suisse fête son 75^e anniversaire en clôturant la deuxième meilleure saison de son histoire. En 2023, TCS Camping a enregistré près de 950'000 nuitées. Et pour 2024, année jubilaire, la demande atteint une nouvelle fois un niveau élevé. Pâques a marqué le coup d'envoi d'une saison de camping qui s'étendra jusqu'à mi-octobre et durant laquelle les hôtes pourront profiter de deux nouveaux campings.

Le Touring Club Suisse a créé la « section camping » le 1^{er} mars 1949. Sur les six premiers emplacements de tentes de l'époque, seul le Camping TCS Flaach am Rhein, dans le canton de Zurich, est encore en activité aujourd'hui. Le marché du camping a eu le vent en poupe jusqu'à la fin des années 1980, avant de connaître une période de stagnation durant laquelle certaines formes de voyage alternatives comme les séjours urbains ou « tout compris » ont émergé. Au début des années 2000, le camping a de nouveau gagné en popularité grâce à la tendance au tourisme centré sur la nature.

Depuis 2014, le secteur du camping connaît un essor ininterrompu, auquel la pandémie de coronavirus a encore apporté un élan supplémentaire. Les points forts des débuts du camping, c'est-à-dire la soif de liberté, le désir de vacances proches de la nature et l'envie de s'évader du quotidien, sont de nouveau à l'ordre du jour. Néanmoins, si la tente était autrefois la pièce maîtresse, le camping s'est aujourd'hui largement diversifié. De la tente au « glamping » en hébergement locatif, en passant par les caravanes de diverses catégories, il y en a pour tous les goûts.

Avec environ 950'000 nuitées (6 % de plus que l'année précédente), la saison 2023 est la deuxième meilleure de l'histoire de TCS Camping. La popularité du camping se reflète notamment dans le nombre réjouissant de demandes de réservation pour la saison 2024, et les quelque 27'000 membres des TCS Camping Clubs. Cela représente une progression de 7 % par rapport à l'année précédente.

De nouveaux campings et établissements de restauration

TCS Camping poursuit en permanence plusieurs projets en parallèle. « La professionnalisation du secteur du camping bat son plein, en particulier sur le marché européen. Chez TCS Camping aussi, nous misons sur la qualité et le respect des normes », souligne Oliver Grützner, responsable Tourisme et loisirs au TCS. « La proximité avec la nature, l'écologie et le lifestyle sont des domaines clés, dans lesquels nous investissons et qui s'avèrent essentiels pour l'expérience de camping. »

Depuis janvier 2024, TCS Camping gère le camping « La Nouvelle Plage », situé à Estavayer, sur une plage de sable idyllique du lac de Neuchâtel. Le restaurant attenant est actuellement en travaux et ouvrira ses portes fin avril. Également repris en janvier, le restaurant du Camping TCS Flaach am Rhein a été inauguré fin mars pour le lancement de la saison.

Le Camping TCS Olivone, dans le Val Blenio du Tessin, est quant à lui actuellement en travaux et rejoindra la famille des campings TCS à la fin de l'été. Outre le camping, l'installation comprend un complexe sportif, une piscine et une aire de jeux.

Le village de glamping éphémère au-dessus de Laax dans les Grisons, qui fête cette année son 5^e anniversaire, bénéficiera d'un agrandissement. Outre un sauna panoramique et une balançoire géante, les luxueuses suites de tentes Mahal seront équipées d'un home cinéma.

Cap sur la durabilité

La durabilité est un sujet prioritaire pour TCS Camping. En 2023, neuf campings TCS ont été récompensés par ECO-CAMPING pour leur engagement exemplaire envers la protection de l'environnement et de la nature, et ont atteint le niveau 2 du programme Swisstainable de Suisse Tourisme, gage d'une gestion d'entreprise durable et d'une recherche d'amélioration continue. D'ici fin 2024, tous les autres campings devraient remplir les critères.



Saison et histoire

Les campings TCS ont ouvert leurs portes à Pâques et la saison s'étend jusqu'à mi-octobre 2024.

Liste des [campings du TCS](#)

En savoir plus sur l'histoire de TCS Camping [TCS Camping fête ses 75 ans](#)

Contact

Laurent Pignot, porte-parole du TCS

Tél. 058 827 27 16 | 076 553 82 39 | laurent.pignot@tcs.ch

www.presetcs.ch | www.flickr.com

Touring Club Suisse – toujours à mes côtés.

Depuis sa fondation en 1896 à Genève, le Touring Club Suisse est au service de la population suisse. Il est synonyme de sécurité, durabilité et liberté de choix en matière de mobilité personnelle et il est actif tant au niveau politique que social. À travers ses 1900 collaborateurs et 23 Sections régionales, le plus grand club de la mobilité de Suisse propose un large éventail de prestations et services liés à la mobilité, l'assistance, la santé et les activités de loisirs à ses quelque 1,6 millions de membres. Une prestation d'assistance est fournie toutes les 72 secondes. Chaque année, 200 patrouilleurs accomplissent quelques 355'000 interventions de dépannage sur les routes suisses et permettent de reprendre la route immédiatement dans plus de 80 % des cas. La centrale d'assistance ETI effectue en moyenne 55'000 interventions, dont près de 1800 évaluations médicales et 1000 rapatriements par an. TCS Swiss Ambulance Rescue est le plus grand acteur privé dans le secteur des secours d'urgence et du transport sanitaire en Suisse avec 50 véhicules, 14 bases logistiques et plus de 30'000 interventions par année. Les centres de protection juridique traitent 40'000 affaires juridiques et fournissent près de 9000 renseignements juridiques. Depuis 1908, le TCS s'engage pour la sécurité routière en Suisse en développant des outils pédagogiques, des campagnes de sensibilisation et de prévention, en testant les infrastructures de mobilité et en conseillant les autorités. Le TCS distribue chaque année près de 110'000 baudriers et 84'000 gilets aux enfants, afin que la mobilité des plus petits soit sécurisée. Les centres de conduite forment 51'000 participants par an, toutes catégories de véhicules confondues. Avec 29 campings et environ 900'000 de nuitées touristiques, le TCS est le leader du camping en Suisse. L'Académie de la mobilité du TCS étudie et projette les transformations dans le secteur des transports, comme la mobilité verticale par drone ou la mobilité partagée, par exemple avec le projet «carvelo» qui compte 400 vélos-cargo électriques et 35'000 utilisateurs. Le TCS est cosignataire de la feuille de route mobilité électrique 2025.